### UNIVERSIDAD NACIONAL DEL COMAHUE

#### Facultad de Humanidades

# Avenida Argentina 1.400 – 8300 Neuquén Capital

### Tel.- 0299- 4490388/91 - Fax. 0299 - 4490389

### DICTAMEN

En la ciudad de Neuquén, siendo las 17 horas del día veintiseis de dos mil veintitrés, se constituye el Jurado que entiende en el llamado a inscripción para cubrir un cargo de Ayudante de Primera, con dedicación simple en calidad de suplente, cargo cuatrimestral. Aprobado por Resolución "C.D." F.H. Nº 0283/2023, para desempeñarse en el área Filosofía General, orientación Sistemática, asignatura Filosofía, para la carrera de Psicología, Facultad de Ciencias de la Educación, Cipolletti.

Jurado Titular: Prof. MELENDO BALMACEDA, María José (D.N.I. N° 26.218.225).y Prof. DIAZ, Martín Ezequiel (D.N.I. N° 24.521.312).

Jurado suplente: Prof. MC NAMARA, Rafael Ernesto (D.N.I. N° 25.650.046).

Encontrándose inscriptos los siguientes postulantes:

JEREZ, José Luis (D.N.I. Nº 27.049.512)
LORENTE, María Candela (D.N.I. Nº 39.075.482)
DESCARREGA, Lucía inés (D.N.I. Nº 32.247.279)
ABBATTISTA, Antonella Soledad (D.N.I. Nº 36.626.981)

El presente tribunal establece la siguiente ponderación de los ítems a considerar:

Antecedentes: 35/100

Propuesta: 45/100

Entrevista: 20/100

A continuación, el Jurado procede a examinar título y antecedentes, evaluar entrevista y propuesta docente. ------

## **JEREZ, José Luis**

### **ANTECEDENTES:**

### Título:

Profesor en Filosofía, Facultad de Humanidades, Universidad Nacional del Comahue, 2012. No consigna promedio general.

Licenciado en Filosofía, Facultad de Humanidades, Universidad Nacional del Comahue, 2017. No consigna promedio general.

Estudios de posgrado: Doctorando en Filosofía, Universidad Nacional de Buenos Aires (UBA) Director de Tesis: Dr. Mauricio Beuchot Puente (IIF-UNAM)

### **Antecedentes Docentes:**

Ayudante de Primera – dedicación Simple (AYP-1) Regular Antigüedad: 3 años en la Cátedra: Metafísica, Profesorado y Licenciatura en Filosofía, FAHU, UNCo. Asimismo, en la FAHU consigna antecedentes como Ayudante de Segunda ad honorem Área de Ingreso y Permanencia; Se desempeñó como Adscripto en la asignatura Filosofía del Lenguaje. No acredita los años en los que realizó dichas actividades.

Consigna amplios antecedentes docentes desde el 2015 a la fecha en distintas asignaturas de la Universidad de Flores (tres de ellas en vinculación específica con el campo de la filosofía). A su vez, consigna antecedentes docentes en nivel medio en varias asignaturas y a nivel terciario se desempeñó como docente durante siete años en el IFD 4.

## Investigación:

Posee antecedentes en investigación en 2 (dos) proyectos de investigación de la FAHU (Período: 2010-2011 y 2022 al presente). Consigna además, participación como investigador asociado en tres proyectos de investigación de universidades extranjeras (UNAM, México: 2015-2015), (UPN, México: 2015-2021), (Univeritá di Torino, Italia, 2015 a la actualidad).

Se ha desempeñado como director en Proyecto de Investigación de Institutos Superiores de Formación Docente -Nivel Nacional (2015-2017). Consigna asimismo haberse desempeñado como secretario de investigación en el IFD 4. (Período 2014-2018).

Extensión: no consigna antecedentes.

## Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos:

Acredita participación en 6 (seis) eventos académicos en carácter de expositor, 2 (dos) en carácter de moderador/coordinador y 9 (nueve) en carácter de asistente.

# **Publicaciones:**

El postulante consigna 9 (nueve) libros de su autoría vinculados, algunos de ellos al campo filosófico del nuevo realismo y 5 (cinco) libros de autoría compartida. Ha sido co-editor de

un libro. Posee a su vez (ocho) artículos en revistas con referato, 5 (cinco) capítulos de libro y 1 (una) reseña.

El postulante indica su desempeño en su CV len la dirección y cuidado editorial así como evaluador en el referato de una revista.

#### Otros antecedentes:

Consigna la dirección de 9 (nueve) tesinas de licenciatura de la carrera de Psicología de la UFLO.

### PROPUESTA:

El postulante presenta una propuesta que se enmarca en la Unidad 3 del programa cuyo propósito es abordar las características del sujeto moderno desde Descartes a Kant y sus posibles relaciones con el campo de la psicología. Establece un breve esquema de trabajo en el cual distribuye los tiempos de desarrollo de cada uno de los momentos de la clase. Consigna la bibliografía de la unidad 3 del programa de la materia, pero en su esquema de trabajo no explicita la secuencia didáctica con la que llevará adelante el desarrollo de su propuesta.

### **ENTREVISTA:**

Consultado por sus motivaciones respecto a la asignatura motivo del llamado, el aspirante destacó su formación en filosofía y su particular interés por el psicoanálisis que a su juicio pueden contribuir en su rol como docente en la materia. Asimismo, señaló la experiencia adquirida como docente en la carrera de Psicología (Universidad de Flores). A su vez, resaltó su interés teórico por el entrecruce entre las dos disciplinas: la filosofía y la psicología. En otro orden, destacó su interés en formarse dentro del área de filosofía general a efectos de enriquecer su trabajo docente en otras asignaturas.

Consultado sobre su propuesta de trabajo práctico el postulante focalizó la misma en el contexto de la Modernidad, puntualmente en la centralidad del sujeto moderno y sus implicancias para el pensamiento occidental.

Este tribunal le consultó acerca de su conocimiento de las características específicas del cursado de la asignatura, en virtud del carácter numeroso de la misma; el postulante manifestó que lo desconocía el caso específico de la UNCo pero estaba interiorizado con la carrera de Psicología de la UFLO, situación que estima provechosa para su desempeño como docente en la carrera de Psicología de la UNCo.

Por último, el tribunal le solicitó explicitar la secuencia didáctica que estima implementar en la clase práctica ante lo cual el postulante ahondó satisfactoriamente en detalles que no habían sido desarrollados en su esquema de su propuesta de trabajo, entre los que se encuentra la implementación de guías de lectura.

## LORENTE, María Candela

#### **ANTECEDENTES:**

## Título:

Profesora en Filosofía, Departamento de Humanidades, Universidad Nacional del Sur (2014-2021)

Promedio general: 8,88.

# Estudios de posgrado: No acredita

## **Antecedentes Docentes:**

Ayudante de Primera dedicación simple (AYP-3) en la cátedra "Filosofía y Ética", Área Filosofía Práctica, orientación Ética Aplicada para la carrera Licenciatura en Enfermería de la Facultad de Ciencias del Ambiente y la Salud, Universidad Nacional del Comahue. Sede Allen – Choele Choel. Año 2023.

# Otros cargos:

Tutora de Filosofía del Departamento de Humanidades (abril 2019 – septiembre 2020) a cargo de las carreras Profesorado y Licenciatura en Filosofía. Funciones: acompañamiento de los alumnos de primer año.

# Investigación:

No acredita antecedentes de investigación relevantes al área disciplinar motivo del presente llamado.

#### Extensión:

Acredita 5 (cinco) antecedentes en proyectos de extensión (tres de ellos dependientes de la Universidad Nacional del Sur).

# Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos:

Acredita 12 (doce) participaciones en congresos en carácter de expositora

#### **Publicaciones:**

Consigna 4 (cuatro) artículos en revistas especializadas

### Otros antecedentes:

Consigna dos becas (una de Intercambio Académico en 2022 y otra, beca CIN 2021). Acredita 15 (quince) actividades académicas en las que participó en el comité de organización.

Consigna su rol como representante alumna titular de la Comisión Curricular de Filosofía, Departamento de Humanidades de la Universidad Nacional del Sur. Año 2019-2020.

Consigna 39 (treinta y nueve) participación en Jornadas, Charlas y actividades en carácter de asistente.

# PROPUESTA DE TRABAJO PRÁCTICO:

La aspirante presenta una propuesta de trabajo práctico titulada "Platón y la teoría de los dos mundos" enmarcada en la unidad 2 que consiste en la resolución por parte de les estudiantes en el espacio áulico de consignas teóricas y de tres cuadros comparativos sobre conceptos centrales de la filosofía platónica.

### **ENTREVISTA:**

Consultada sobre sus motivaciones la postulante manifestó su interés por acrecentar su pertenencia institucional en la UNCO. Asimismo, subrayó su interés en el dictado de materias introductorias y en la enseñanza de la filosofía en carreras no filosóficas.

Consultada sobre su propuesta, la postulante señaló que la misma se inscribió en el

desarrollo de la Unidad 2, en la que se desarrolla la filosofía platónica y la teoría de los mundos buscando a su vez exponer la transición a la Unidad 3 que aborda el problema del conocimiento en la Modernidad.

Cabe subrayar que este tribunal observó a la postulante la ausencia de una secuencia didáctica que acompañe el desarrollo de su propuesta de trabajo ante lo cual la postulante efectuó una posible reformulación de su propuesta inicial señalando la importancia del trabajo grupal y de brindar estrategias para la comprensión de textos.

## DESCARREGA, Lucía inés

#### **ANTECEDENTES:**

## Título:

Profesora en Filosofía: Universidad Nacional del Comahue, 2011 (Promedio 8,13). Lic. En filosofía (en curso 2022) Promedio de materias cursadas 8, 28.

# Estudios de posgrado:

Especialización en Didáctica de las Ciencias Sociales. UNCo (En proceso de redacción del trabajo final)

# **Antecedentes Docentes:**

Nivel universitario

- -2023-actualidad U.N.C.O- FACIMED Auxiliar de docencia (AYP3) Bioética.
- -2022-actualidad UNCO FACIMED Auxiliar de docencia (AYP3) Medicina y Sociedad
- -2021-actualidad U.N.CO. Auxiliar de docencia (AYP3) Problemas Filosóficos Contemporáneos.

### Nivel secundario

Consigna antecedentes como docente desde el año 2011 al 2020 en distintas asignaturas vinculadas al campo de la filosofía y las ciencias sociales.

### Nivel terciario

Consigna antecedentes como docente en dos asignaturas del campo de la filosofía en dos Instituciones de la región. IUPA Suplencia de Filosofía del Arte y Estética, año 2015. IFDC Profesora de Filosofía, de la ciudad de Catriel, periodo 2015-2019.

## Otros Antecedentes en docencia:

La postulante consigna la participación en dos actividades de posgrado año 2018 y 2022. Asimismo, consigna su participación como profesora adscripta Ad Honorem en la cátedra de Problemas filosóficos de la modernidad. UNCO. FADECS, año 2009.

# Investigación:

Posee antecedentes como integrante en dos proyectos de investigación de la UNCo: "Filosofía de la cultura y políticas de la verdad en la experiencia contemporánea" (2012). "La enseñanza y el aprendizaje de las ciencias sociales y humanas desde unaperspectiva y enfoque interdisciplinar de los problemas sociales" (2020-2024)

#### Extensión:

Consigna antecedentes en cuatro actividades de extensión durante el periodo 2008-2015 en la UNCo. Dos de estas actividades en vinculación directa con el campo de la Filosofía.

# Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos:

Consigna la participación en calidad de organizadora en 4 (cuatro) Jornadas y la partición en calidad de expositora en 9 (nueve) eventos académicos. Consigna la partición en calidad de asistente a 3 (tres) Jornadas académicas.

Asimismo, consigna la aprobación de 11 (once) cursos de posgrado y de 1 (un) seminario de posgrado y la asistencia a 1 curso de posgrado.

### **Publicaciones:**

La postulante consigna dos publicaciones como autora en revistas especializadas y dos publicaciones -una de ella en calidad de coautora- en el Ministerio de Educación de Rio Negro.

#### Otros antecedentes:

Consigna un cargo de gestión como Directora Interina en el IFDC Catriel, año 2015-2018.

# PROPUESTA DE TRABAJO PRÁCTICO:

La postulante presenta una detallada propuesta de trabajo práctico consistente en: Introducción, Fundamentación, Propósitos y Encuadre metodológico. Asimismo, en su propuesta detalla una secuencia didáctica dividida en tres momentos en los que se articula la utilización de bibliografía de la Unidad 4 del programa de la materia a través de la referencia a una selección de citas textuales junto al enlace para acceder a dos materiales pedagógicos audiovisuales pertinentes a la temática de la clase. A su vez, la propuesta de trabajo práctico posee una correcta delimitación de la secuencia didáctica. En tal sentido, este jurado encuentra sumamente satisfactoria y realizable dicha propuesta en los tiempos previstos por la postulante.

### **ENTREVISTA:**

Consultada por sus motivaciones en relación a la materia, la postulante manifestó su particular interés por la enseñanza de la filosofía desde un abordaje posdisciplinar en asignaturas filosóficas que se dictan para carreras no filosóficas de la UNCo. Asimismo, la postulante demostró un acabado conocimiento de las condiciones de estudio de les ingresantes en las materias introductorias, resaltando tanto su vocación de trabajo docente así como sus recorridos en nivel medio y en asignaturas de primer año de la UNCo. Consultada por la fundamentación de su propuesta práctica, la postulante desarrolló con suma claridad y solidez los distintos momentos de la secuencia didáctica, explayándose a su vez en las posibles articulaciones teóricas de su propuesta con el resto de los contenidos

que se abordan en el programa de la materia.

Este tribunal destaca el conocimiento de la postulante respecto a las condiciones de cursado de la asignatura, a la vez que valora su capacidad de anticipación frente a las eventuales complejidades del dictado en comisiones de trabajos prácticas numerosas aportando estrategias pedagógicas en pos de su resolución.

## ABBATTISTA, Antonella Soledad

#### **ANTECEDENTES:**

## Título:

Lic. en Psicología. Universidad Nacional del Comahue (no consigna el promedio de la carrera). Prof. y Lic. en Filosofía (en curso). No indica promedio.

# Estudios de posgrado:

Especialización en Psicología Clínica 2021. Universidad Nacional de Córdoba. (En curso)

Posgrado Cognición y Creatividad Teorías y aplicaciones. FACE. Universidad Nacional del Comahue. (En curso)

#### Otros antecedentes:

FORMACIÓN EN TERAPIA DE SEGUNDA Y TERCERA GENERACIÓN - Habilidades para el Cambio. (En curso)

FORMACIÓN EN TERAPIA DIALÉCTICA CONDUCTUAL Y ENTRENAMIENTO DE

HABILIDADES - Habilidades para el Cambio. (En curso).

### **Antecedentes Docentes:**

-Jefa de Trabajos Prácticos de la materia "Nuevas Ciencias de la conducta" UFLO, 2023

-Ayudante de Primera en la materia "Fundamentos Filosóficos y Antropológicos" UFLO, 2023.

Consigna además como parte de su actividad profesional antecedentes como Técnico Psicólogo. ETAP. Ministerio de Educación Río Negro. Supervisión Educación Inicial, Jun. 2022- Dic.2022 y, como Técnico de Apoyo en la Escuela. Ministerio de Educación Río Negro Supervisión de Educación Especial, Feb. 2020- Feb. 2021

## Investigación:

Consigna participación como integrante del proyecto de investigación: "Experiencia estética y acción moralmente significativa: afectos, cognición y convicciones" (FAHU- UNCo). Año 2022 y continua.

Extensión: No consigna

# Participación en Cursos, Seminarios, Jornadas y Congresos:

Consigna la participación en 4 (cuatro) eventos académicos en calidad de comentadora y a 3 (tres) en calidad de asistente.

Publicaciones: No consigna

# PROPUESTA DE TRABAJO PRÁCTICO:

La postulante presenta una propuesta de trabajo práctico titulada "Nietzsche como termómetro de la Modernidad" que se ubica en la Unidad 4 del programa de la asignatura. La misma está dividida en dos momentos a partir de dos cuestionarios guías y una selección de fragmentos bibliográficos de bibliografía no contemplada en el programa de la asignatura.

## **ENTREVISTA:**

Se deja constancia que no se presentó a la entrevista.

Este tribunal establece la siguiente ponderación de acuerdo a los ítems explicitados al comienzo del presente dictamen.

	JEREZ, José Luis	LORENTE, María Candela	DESCARREGA, Lucía Inés
ANTECEDENTES	35 pts	15 pts	20 pts
PROPUESTA	20 pts	15 pts	45 pts
ENTREVISTA	20 pts	10 pts	20 pts
TOTAL	75 pts	40 pts	85 pts

Por todo lo expuesto este Jurado por unanimidad, establece el siguiente orden de mérito:

DESCARREGA, Lucía Inés
 JEREZ, José Luis
 LORENTE, María Candela
 (D.N.I. № 32.247.279)
 (D.N.I. № 27.049.512)
 (D.N.I. № 39.075.482)

Y se recomienda la designación del postulante **DESCARREGA**, **Lucía Inés** (D.N.I. Nº 32.247.279)

Siendo las 17:00 hs. se da por finalizado el presente llamado a inscripción para cubrir un cargo de Ayudante de Primera, con dedicación simple en calidad de suplente, cargo cuatrimestral. Aprobado por Resolución "C.D." F.H. Nº 0283/2023, para desempeñarse en el área **Filosofía General**, orientación **Sistemática**, asignatura **Filosofía**, para la carrera de Psicología, Facultad de Ciencias de la Educación, Cipolletti.

/>\_\_\_

Prof. ..... Martín Ezequiel Diaz .....

J.

Prof. María José Melendo